

EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE

ÚLTIMAS NOTICIAS Y TELEGRAMAS

Subscripciones
Castellón, un mes. 1 peseta.
Por trimestre. 3
Por semestre. 6
Por año. 12

Anuncios
A los señores suscriptores y propietarios
Remitidos á 0'25 pesetas línea.
No se devuelven los originales

Año VIII.—Número 1.340

Castellón.—Lunes 5 de Noviembre de 1900

Oficinas, O'Donnell, núm. 26

Una tregua

Desea el gobierno que calle mos para evitar a'armas en la opinión y pide con la suspensión de garantías una tregua que es tima necesaria para acabar con los enemigos del orden.

Si emplea bien y con oportunidad lo que el estado de excepción inaugurado ayer pone en su manos, no dolerá al país el acuerdo del gabinete; pero si este silencio se quiere para cubrir faltas de previsión anterior ó pruebas de ineptitud en los actuales momentos de peligro, el decreto publicado en la Gaceta representaría un crimen de lesa patria.

Al frente del poder gubernamental, sólo vemos ahora hombres patriotas dispuestos al sacrificio y con resolución enérgica para no dejarse dominar por otro sentimiento que el de la patria, la libertad y la monarquía.

No hemos de ser nosotros quienes dejen de luchar en defensa de esos principios sagrados; no hemos de ser nosotros, tampoco, quienes por impaciencias irreflexivas, vayamos á comprometer los resultados de medidas y acuerdos cuya oportunidad no resulta fácil comprender en los primeros momentos.

Vemos en las partidas facciosas una perturbación del sosiego público y no queremos, por hoy, saber más si no que el gobierno procura acorralarlas y destruir las. Mas tarde, cuando el peligro desaparezca, el horizonte se serene y la normalidad quede restablecida, será ocasión de contar desaciertos, examinar conductas, inquirir los orígenes de estas algaradas y declarar responsabilidades en la medida y extensión demandadas por la justicia.

Es una tregua ésta que nos impone nuestro amor á la libertad, para luchar con los que de la libertad maldecen; nuestro deber de patriotas para aniquilar á los que buscan y desean la ruina de España, gozándose en su dolor é impidiendo su desarrollo y su progreso; nuestro deber de ser videntes leales de la monarquía, para combatir en defensa de un trono por cuyo afianzamiento se ha venido luchando casi un siglo contra los mismos enemigos que hoy vamos á combatir.

No estamos tocados de ministerialismo, pero no queremos tampoco recordar lo que nos se para de los actuales gobernantes.

Es la unión contra un común enemigo lo que se necesita y á ella vamos con la frente alta; para responder de ese modo á los manejos de una traición alevé.

El país no responde á ese movimiento perturbador, porque el país conoce de sobra que tras ese movimiento no está si no la parte de España como pueblo

Hemos sufrido bastantes dolores para tolerar sin protesta una nueva herida; hemos devorado suficientes amarguras para que permitamos la vergüenza de una nueva guerra civil.

No durará mucho ese estado, pero mientras dure mientras haya quien pretenda sostener la intranquilidad y el desasosiego en el espíritu nacional, nosotros subscribiremos todo, absolutamente todo cuanto se encamine al restablecimiento de la paz pública y al castigo de sus perturbadores.

Inglésas y boers

Coincidiendo con la actividad que despliegan los boers en sus operaciones h'bláse de que lord Roberts es á en desacuerdo con el Gobierno británico, seguramente sobre cuestiones relacionadas con la marcha de la campaña; se asegura que la colonia del CAPO será declarada en estado de guerra, en previsión de las contingencias á que pueda dar lugar la actitud alarmante de los afrikanders, y en Pretoria se ha iniciado una epidemia de fiebres entéricas. Vamos pues, sumando graves síntomas que destruyen en absoluto los optimismos que dominaban en Londres.

Los disgustos entre Gobierno y generales en jefe de Ejércitos de operaciones no suelen surgir nunca como consecuencia de triunfos caros y preciosos; por lo común, acompañan á los bien demostrados fracasos.

El Gobierno inglés apurará á lord Roberts para que se apresure á terminar la guerra y abrevie la repatriación de parte del Ejército para acreditar ante el mundo el éxito; el generalísimo por su parte tratará de hacer ver al Gobierno que para llegar á tal fin, antes que reducir sus efectivos de guerra con repatriaciones de voluntarios, necesita refuerzos importantes que le permitan acudir con fuerzas suficientes á todos los puntos en que los boers se presentan dispuestos á la lucha y á la protección de todas las líneas de comunicaciones seriamente amenazadas. Esto dará lugar á mutuas recriminaciones entre el Gobierno y el general en jefe; recriminaciones que no se harían seguramente si la victoria coronara los deseos de Gobierno y caudillo.

La agitación que se vá dejando advertir entre el partido afrikander de la colonia del OABO, toma principalmente alicentos de la seguridad, que en aquel país se tiene de la impotencia de las tropas inglesas para hacer efectivo su dominio sobre el TRANSVAAL y el ORANGE; y si las armas de la Metrópoli son impotentes para batir y someter á los boers de estos dos Estados, más impotentes serán aún para hacer frente á los boers y á los afrikanders al correrse la guerra á un territorio tres veces más extenso que el en que se encuentra actualmente contenida. Este es un peligro contra el cual, si se presenta en toda su amplitud, le será completamente imposible luchar á la Gran Bretaña sin duplicar sus efectivos militares en el África

austral, y este esfuerzo no creemos que lo pudiera intentar ni en breve tiempo ni con completo éxito.

Aunque de otra índole, no es menos atendible la dificultad que pueda acarrear al ejército inglés una grave alteración del estado sanitario, que venga á aumentar la ya excesiva proporción de mortalidad que el clima produce en los soldados británicos. Una epidemia de fiebres entéricas, desarrollada rápidamente sobre una masa como la que representa el ejército de operaciones diezmaría en breve tiempo las filas é imposibilitaría las operaciones. Esto daría una gran amplitud á la acción de los boers y aseguraría la prolongación de la campaña por tiempo ilimitado.

Si todas estas dificultades se suman y se añaden á las que los mismos boers crean con su acción constante destruyendo ferrocarriles y telégrafos, sorprendiendo y capturando destacamentos, realizando marchas atrevidas, apareciéndose en todas direcciones, invadiendo las propias colonias inglesas, excitando los ánimos de los afrikanders y levantando en masa los boers que permanecían en sus hogares, y por último, aprovechando toda ocasión propicia para quebrantar á los ingleses, eludiendo en cambio toda posibilidad de ser batidos ó quebrantados, quedará de manifiesto la verdadera situación de Inglaterra en África, situación que nada tiene de envidiable ni corresponde á las ilusiones y optimismos de que tanto alarde hacen los imperialistas enfatuados con su triunfo electoral.

Por las noticias telegráficas que adelantamos y que hoy se reproducen y confirman en absoluto se verá que los boers siguen sacando la mejor parte en las operaciones: Batha ha emprendido una nueva marcha hacia el interior; en el Nordeste de ORANGE, el general Rundle tiene que luchar con fuerzas numerosas contra los boers que guardan fuertes posiciones; al Sur de ORANGE y al Norte de Beaufortia los boers atacan á los ingleses y consiguen apoderarse de 90 prisioneros y de un tren correo. Ni una sola victoria inglesa comunica el cable para producir el entusiasmo de los londinenses, y estos se van llamando ya á engaño mientras el Gobierno se incomoda con el general en jefe y este declara que la terminación de la guerra es una quimera que solo se le puede ocurrir á los que no la conocen ni entienden una palabra de cosas militares.

X.

Nota del día

Pues las partidas carlistas no hay más sino que murieron... oficialmente; pero continúan en los montes inmediatos á Berge y en otras partes.

Respecto á la de Vilafranca del Penedes s'abese ahora que se levantó en el Pont Aspre, entre Vilafranca y Montserrat, y que la manda un caballero particular, vestido de ídem, con sombrero hongo, americana, etcétera, etc.

Un coronel del ejército, residente en Barcelona, ha recibido un telegrama de su hermano, oficial que marchó á Berge con las tropas que salieron en persecución de los carlistas.

Quedamos en que ya no quedan carlistas en el monte.

Hoy se han practicado más detenciones de gente sospechosa en distintos puntos de Cataluña.

Carca de Vilafranca se han encontrado más armas.

El «Batallón Oñate» de esta obediencia reproduce hoy la enciclopedia del Papa recomendando á la gente de las armas que no se mezcle en las contiendas políticas; pero como si no.

Hay que llegar á estas cosas el «Paseo»; hasta poco antes de venir y á la conferencia no ha pasado noticia de su proximidad.

El ex diputado republicano Sr. J. J. Roy, que acaba de llegar de Paigueró, me cuenta en las siguientes noticias:

Por aquella parte de Cataluña reina extraordinaria agitación.

Los partidarios de D. Carlos se mueven mucho, y todo induce á creer que hacen grandes trabajos.

El general Mora es el que lleva la dirección, según se cree, y de él emanan también los órdenes y las instrucciones para las partidas existentes.

Hace pocos días se encontraba en Perpignan y ahora parece que se encuentra en Prades.

Esto aumenta el entusiasmo de los carlistas.

Entre éstos se ha discutido mucho sobre si convendría continuar la campaña ó suspenderla hasta recibir órdenes de la D. C. C.

La mayoría se inclina á continuar la obra empezada, porque así se demostrará la pujanza del partido que por propia iniciativa sostiene un alzamiento tan importante.

En Paigueró cuentan los carlistas con muchas fuerzas.

Carca de Sitges, en la playa, se ha hecho un importante alijo de armas, según se dice.

Los somatenes han practicado un detenido reconocimiento, pero sin resultado.

Se cree que el alijo se hizo por otro punto.

En Port-Bou las tropas ocupan la vertiente de los Pirineos.

Comunican que una partida compuesta de 25 hombres ha detenido el correo en Tordera. La noticia no es oficial.

En Olot y en Castellfollit se nota gran efervescencia entre los carlistas. Se han practicado algunas detenciones.

Desde mañana dejarán de publicarse los periódicos carlistas el Diari de Catalunya, Diari de Tortosa y La Comarca de Tortosa.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que á las tropas se saigan en persecución de los carlistas en los abonos plus de campaña.

Oficialmente se ha confirmado que el cabecilla el Noy de Vallsebre se ha introducido en Francia.

En Manresa siguen las cosas en el mismo estado.

La situación es insostenible.

Ancelha estuvo en un trío que los carlistas no dieran un golpe de mano en esta capital.

En las inmediaciones de Barcelona, y en una casa de campo llamada de la Robia, se reunieron más de ochocientos.

Cuando se disponían á entrar en la ciudad recibieron órdenes para dirigirse hacia la provincia de Tarragona, como así lo hicieron.

Esto ha causado sensación.

Tanto, que para evitar sorpresas han dispuesto las autoridades que desde el amanecer cese la circulación de tranvías entre Barcelona y los pueblos circunvecinos.

Se teme que se colaren en la capital dentro de los tranvías, ó que fuera sa apoderaran de los caballos, para ir formando la caballería carlista.

Esto á pesar de los optimismos oficiales.

No sé á qué será, pero ex-cesivamente se asegura que en el campamento de los D. C. C. hay varios soldados presos.

Mucho más diría sobre cosas de actualidad; pero es materia muy espionosa, y bueno es que vayamos escarmentado, ateniéndonos en todo á lo que digna las noticias oficiales.

Con que quedemos... en que la paz reina en Varsovia, y en Barcelona, y en su provincia, y en toda Cataluña, paz completa, octaviana, total, auténtica, de ley absoluta y verdadera.

Forma: no se encuentra un carlista en armas en todas estas provincias, ni aunque lo busque el propio Ugarte.

«Esto es evidente, y quien dijere lo contrario miente.»

Fuerzas del regimiento de Alfonso XII han detenido en Berge á un hermano de la familia el fraile de Manlleu, campando un caballo, que se su pone de robado á la partida.

Interrogado, ha dicho que había ido á Berge á hacer efesivos algunos créditos.

Se concede importancia á esta detención.

Al amanecer de hoy se ha izado una bandera roja en los montes inmediatos á Berge.

Órtese obra de algún chusco.

Contactado por la guardia civil, y en cumplimiento de órdenes gubernativas, ingresó en la cárcel esta madrugada á los dos Bartolomé Brenguer Mayor cura de Benifallim, por sospechas de estar complicado en el alzamiento carlista.

En la madrugada de hoy será conducido á Alicante.

Dícese que también ha sido encarcelado el cura ecónomo de Torremanzana, por idénticas causas.

Ambos dicen ignorar el motivo de su encarcamiento.

Los dos son sobrinos de Ricardo Foster, jefe de la partida de Jijona.

Personas dignas de crédito para mí, aseguran que el cura de Benifallim es persona honrada y ajeno al carlismo.

El alcalde de dicho pueblo se ha personado aquí para hacer constar que en nombre del ayuntamiento responde de la conducta política del cura.

Noticias oficiales.—Todas las noticias recibidas en el ministerio de la Gobernación son satisfactorias.

Carralbo ha marchado á Venecia cerca del pretendiente.

Las partidas de Berga y Alicante han sido disueltas.

Noticias oficiales.—El Sr. Ugarte ha manifestado que todos los círculos carlistas y algunos tradicionalistas han sido cerrados.

En la clausura de algunos ha habido protestas: entre los protestantes hay algunos obispos.

Las medidas de clausura, dice el ministro, están justificadas.

El diputado carlista Sr. Llorens ha sido autorizado para regresar a Fortuna, dando palabra de honor de que no conpirará.

Será vigilado.

En el domicilio del general Azcárraga se ha celebrado el consejo.

No asistieron ni Linares ni Vadillo. El tema tratado fué el orden público.

Hayéronse varios despachos. Izquierdo ha desmentido que se organice la escuadrilla.

Si se necesitara precisaría recoger los barcos dispersos, a pesar de ser deficientes.

El Nacional ha sido denunciado por la publicación de un artículo contra el general Dalgado.

Ha sido nombrado alcalde de Barcelona al Sr. Coll Pajol.

Mañana publicará su nomenclatorio la «Gaceta».

Telegrafían de Venecia que D. Carlos está disgustado, y celebra frecuentes conferencias con muchos emisarios que han llegado de distintos puntos de España.

En Pamplona se comenta que el gobierno no haya detenido al delegado carlista D. Cesáreo Sanz, que es uno de los agitadores más peligrosos.

Ha sido detenido en Cazalla el escribano Sr. Vélz. a quien se le encontró un documento importante y la cruz de Carlos VII.

CRONICA

Por la ordenación de pagos del Ministerio de Hacienda, se ha dispuesto la devolución de 1.500 pesetas al rota-chista Joaquín Sampedra que ingresó dicha cantidad por redención del servicio militar.

Se le ha concedido la pensión anual de 182.50 pesetas a los padres del soldado fallecido en Ultramar, José Bernad.

Al soldado J. sé Andrés Q. 1.ª, se le ha concedido el retiro con el haber mensual de 30 pesetas.

El gobierno civil, remita á la Alcaldía una comunicación en la que le participa que habiendo transcurrido con exceso el plazo señalado para que Vicente Sales Felip, hiciese efectiva la multa de 15 pesetas, que le fué impuesta por aquel gobierno por tener su establecimiento de bebidas abierto á altas horas de la noche, procure el Alcalde se haga efectiva la mencionada multa.

Durante los días 3 y 4 se recordaron por concepto de Consumos 1664.98 pesetas 1446.01 respectivamente.

En la junta general ordinaria celebrada ayer mañana por la Comunidad de labradores de ésta, fueron elegidos Síndicos los Sres. D. Manuel Almela Felip, D. José Martell Marco, D. Joaquín Peris Martí, D. Manuel Gómez Aimala, D. Vicente Ferrer Geribe, D. Nicolás Guinot Viciano y D. Nicolás González Osampos, y Jurados los Sres. D. José Roig Igual, D. Vicente L'opis Pallés, D. Tomás Tárrega Bodes, D. José Mat Torres,

D. Victoriano Montó Viciano y don Vicente Boix Maten. Los elegidos desempeñarán sus cargos durante el cuatrienio de 1901 á 1904 y deberán tomar posesión en 1.º del mes de Enero del año próximo.

En la Alcaldía se ha recibido el pase á la segunda reserva y certificado de saltería del soldado residente en esta capital José Torres Aparicio que sirvió en el Regimiento de Bailón.

Igualmente se ha recibido la misma documentación procedente del Batallón cazadores de Mérida, perteneciente á Juan Llistarri Borges.

Mañana se celebrará en la Audiencia el juicio oral por jurados, señalado para esta día contra Trinitario Papio Ballina acusado del delito de homicidio y cuya causa procede del distrito de San Matso.

Defenderá al procesado el abogado D. Vicente Molia.

Mañana si termina el juicio daremos cuenta del resultado.

Esta tarde se ha celebrado en el triquet de esta ciudad la concertada partida de pelota entre los conocidos pelotaris de ésta, Sopena, uno de Alcalá, Ses y el Quico, contra Marin, Nal de Valencia y Batalla de Villarreal.

Han entrado perdiendo 30 tentos los de Valencia, después quedaron empatados y por último los de esta ciudad han ganado 20 tentos.

Mañana continuará la partida jugándose á la escuadra.

Durante los días 3 y 4 se han inscrito en el Registro civil 2 nacimientos 6 defunciones y 2 casamientos.

Al funeral celebrado hoy en la Iglesia de las Monjas Claras en sufragio del Comandante de Infantería, don Eladio Gamaz Pereira, han asistido gran número de militares y amigos del finado demostrándose una vez más las buenas y grandes simpatías que en vida tuvo el finado.

Los días 8, 9, 10 y 11 del corriente mes, se celebrarán en la Arciprestal de esta Ciudad solemnemente cuarenta horas.

Por la mañana se descubrirá S. D. M. y por la tarde á las cinco habrá trisagio y sermón que predicará el ya conocido y elocuentísimo reverendo D. Justo Martínez, Beneficente de la Parrquia de San Andrés de Valencia.

Ayer se reunieron los vecinos del trozo de la calle de Emedeo comprendido entre el arrabal de San Félix y las Caatro esquinas, en casa del Sr. Vidó, al objeto de elegir clavarío y mayores entrantes para la próxima fiesta que anualmente celebran en honor de la Purísima Concepción, su Patrona, habiendo sido nombrado clavarío D. Clemente Ransu y mayores D. Joaquín Sales y D. Domingo Martín.

Ayer se puso en escena en el teatro Principal de Onda el D. Juan Tenorio por algunos jóvenes de esta ciudad.

Se pasó una buena velada según confesión de algunos ondenses con los que hemos hablado esta mañana.

El entierro de la malograda esposa de nuestro buen amigo el Sr. Gas realizado ayer, fué una imponente manifestación de duelo, y al mismo tiempo prueba de las crecientes simpatías que goza el esposo de la finada.

Numeroso y muy escogido acompañamiento en el que figuraba nutrida representación de todas las clases sociales acompañó el cadáver desde la casa mortuoria hasta la plaza de San Luis en la que se despidió el duelo.

Grande me concurrenza presenciaba en calles y balcones el desfile del fúnebre cortejo; este iba presidido por los Sres. G. bernador militar, Alcalde presidente, el Director espiritual de la finada D. Manuel Pazuel, el médico Sr. Puchés en representación del Colegio, y un individuo de la familia.

Según noticias que tenemos por muy ciertas, en esta provincia reina completa tranquilidad.

Ayer algunos infantes hicieron rodar varias manijas que no hicieron fortuna.

Por la noche de ayer hablamos con el Sr. Gobernador quien nos dijo que tiene las mejores impresiones; iguales manifestaciones oímos decir al Sr. General Gobernador.

Los carniceros de esta ciudad han solicitado esta mañana del Sr. Gobernador civil de la provincia, de curso á una instancia dirigida al Sr. Presidente del Consejo de ministros en la que protestan del establecimiento por parte del Municipio, de mesas reguladoras.

Por el Juez de Instrucción de Castellón y para cumplimiento un exhorto procedente del Juzgado del distrito de Alarazona (Barcelona) se ruega á la alcaldía de esta capital averigüe si en esta capital ó pueblo del distrito y con autoridad al 30 del Septiembre último pasado, ha desaparecido algun individuo cuyos señas son las siguientes: como de 35 á 40 años de edad, barba cerrada viste traje completo de americanos al parecer de lanilla, color c'ero á cuadros pequeños, camisa de franela, zapatos de paño y sombrero negro, y cuyo individuo fue encontrado en la montaña de Manjuich hace poco tiempo encontrándose en uno de los bolsillos un pañuelo con las iniciales J. S.

Racordará nuestros lectores que hace poco tiempo dimos noticia en nuestra conferencia telefónica de este asesinato creyéndose en aquel día, que el muerto fuese un periodista de Valencia,

REMITIDO

Sr. Director de EL REGIONAL.

Muy señor mío y de mi mayor aprecio: No han sido admitidas por el Negociado de patentes como se seguía haciendo las bajas que procedentes de los fabricantes de aguardientes y alcoholes de la provincia recibe diariamente el que suscribe con el fin de entregarlas en dicho Negociado y remitir despues la hoja firmada y sellada como resguardo al interesado.

Estas bajas llevan la nota de no seguir esta fabricación hasta que se nombre por la Superioridad una inspección más legal que la practicada por el Ingeniero industrial D. Rafael Valls.

Esperando de V. lo inserte en el periódico de su digna dirección se despide de V. afectísimo y s. s. q. b. s. m.

Vicente Serrano.

Teatro Principal

No disponemos de espacio, para tratar con alguna extensión acerca del mérito de la Compañía de zarzuela que actúa en el Principal.

Excepción de «La Alegría de la huerta», las demás obras que se han puesto en escena son desconocidas de nuestro público.

La Sra. Alverá es una artista de cartel y lo ha demostrado y la señorita Cuello aún cuando joven desempeña con gracia sus papeles.

La Compañía es muy aceptable y seguramente obtendrá el favor de nuestro público.

Hay en puerta unos cuantos estrenos. En su día nos ocuparemos de ellos y emitiremos nuestro juicio con respecto á los actores de la Compañía.

SUCESOS

Disparos en Torreblanca

Sobre las once y media de la noche del 2 del corriente estando de vigilancia el guardia civil de la comandancia de Torreblanca Vicente Mateo Garcic y una detonación observando después á un individuo que con acelerado paso se dirigía hacia el cuartel, por lo que le dió «el quien vive» y no teniendo contestación le disparó dos tiros de fusil que afortunadamente no hicieron blanco.

Al mismo tiempo le persigió donde le alcanzó en la calle de Alcalá donde interrogado dijo llamarse Vicente Boret Arniques y que el disparo lo hizo á la salida de la taberna «el del «Mame» en compañía de sus convecinos Pascual Pitarch Villeplana y Bautista Fabregat Roca, no recordando nada por encontrarse embriagado.

En vista de esto el caso de aquél puesto lo ha denunciado al juzgado que actúa en el asunto.

BOLETIN RELIGIOSO

Sros. de mañana. San Genaro ob. mr. y Leonarido conf.

CULTOS

Cuarenta horas en la Iglesia de las Monjas Capuchinas.

PASATIEMPOS

A las diez y media de la noche dijé en esta redacción, nuestro amigo P. P., las siguientes líneas:

St'nción á la cherrada de hoy. El charadista que se firme K K., Dabe tener en la cabeza fiato, Porque á su amor le dice, en la charada Toma un tomate, de más té, ó te mato.

El charadista P. P., galante con las damas, (b. l. p.) á la joven rubia que ha tenido la feliz ocurrencia de dedicarle un geroglífico en EL REGIONAL de hoy (cosa que agradece en extremo), pero lo basa, siempre y cuando no despidan la fragancia que parece emanar de las iniciales con que firme su adlatere y á la vez tiene el gusto de remitirle la solución obtenida, que es como sigue:

Y pues dí la solución Y premia mi sacrificio, Ayúdame la intención, Y endosa mi galardón A un muchacho del Hospicio.

GEROGLIFICO

dedicado á K K. y sin regalo Letra letras letras; letras letras letra, letra letras letras letra letras, P. P.

Pobre Luisa....!

Sobre paño negro y un uso de los ángulos de la sala, rígido é inmóvil se hallaba dentro del stand aquel ángel que un instante batió sus alas en el mundo cruzando como destello de luz por el horizonte dudoso de la vida.

Los sepultureros agenos, en fuerza de la costumbre al dolor extraño, apagaron los cuatro cirios amarillentos que ardieron toda la noche y ya se disponían á cubrir con la tapa aquel encierro de madera que más tarde se

encargarían de asaltar los gusanos cuando el desgraciado esposo con la mirada vaga é indecisa extendió el brazo derecho impidiendo el cierre de la caja: arrodillóse, cogió entre sus manos aquella f. la creó y estuvo pó en la memoria frente un beso... La despedida fué muda, él no dijo entonces como siempre aquellas palabras que formaron el poema de su vida.... ¡Cerca de mi lado, no tengo en este mundo á nadie más que á tí!

El, más pálido que la muerte, más muerto que Luisa oyó desvanecerse y por primera vez asomaron en sus ojos esas amargas lágrimas tanto tiempo detenidas. Después... los sacerdotes entonaron los rezos, y sobre el mármol de la mesa de observación quedó el cuerpo en el cementerio y habrá tenido cristiana sepultura.... ¡Pobre Luisa!

El idilio trazado por los jóvenes esposos fué relámpago deslumbrador; toda esa leyenda que forman Isabel y Diego Marsille, Romeo y Julieta, Beatriz y Dante que hasta nosotros llega dramática y novelística envuelta entre los tintos del mes exagerado; manteniéndonos, tuvo vida real esta Luisa Pérez Cabrero y Vicente Gas.

Indudablemente los rasgos de su poema de ternura son maravillosos, inconcebibles; parecen hijos de la seductora fantasía, pero existe en el fondo algo que asombra por lo grande, algo que seduce por lo noble y que ha hecho simpático este matrimonio á los ojos de todo el mundo.

Al entierro de la infortunada Luisa, se asoció aser Castellón entero, y esto nos releva del elogio.—¡Qué mayor demostración de los anteriores demostraciones!—Se vió con desahogos grandis la espontaneidad del acto que protestaba contra la ficción oficial.

Cierta noche, y de esto hará poco más de un año, actuando en nuestra Coliseo una notable compañía de zarzuela fué llamado al escenario el médico Gas para reconocer á la tipografía cargada del papel de protagonista.

Hízose cargo el Doctor de la delicada de la enferma y advinió en un instante al mártir del trabajo, máquina explotada en beneficio de la sociedad; desde entonces la vida de los grandes ojos negros, llenos de misterio y ternura, ligero estorzo, que los esfuerzos constantes de aquel débil organismo no podía soportar mucho tiempo si había de seguir despertando los entusiasmos de un público exigente.

Esta joven—victima del arte, siente con macho fé, su entusiasmo precipita rápidamente, y necesita por ahora mucho reposo, mucha tranquilidad—dijo el médico.

—¡Ay hijo mío!—contestó Luisa d'acuerdo—esa felicidad es mi sueño, pero sin mi labor diaria, no hay vida posible, yo me debo al teatro, como V. á sus enfermos.

El padre presenciaba la escena y con profundo sentimiento, conector de la verdad, apoyaba las palabras de su hijo.

Está bien—dijo el Doctor—no hay remedio posible, las barreras se salvan... mientras yo viva podrá esta muchacha si quiere, atender á su salud.

En aquel instante se reveló su razón grande, magnánimo, generoso, él, que jamás pensara en vivir enajenado á la mujer, encontraba á su paso la desgracia, vestida con señores ojos, y despreciando censuras y convenciones sociales, arrancó á la artista del suplicio del escenario y al poco tiempo era Vicente Gas el esposo de Luisa.

Para ella; solo para ella ha vivido siempre á su lado un ser entero viviendo su pensamiento y realizando

su sueño; la joven ha muerto rando la enfermedad que la sepultó, igual ligero estorzo anunció en el teatro, como p de una dicha que termina en la ba, poco á poco fué nublando la luz de los hermosos ojos de la niña.

Creyente y descreído, libre ser, pero amante fervoroso del y tal escrito, enemigo de la ficción demostrado Gas tenía corazón de y generoso, practicado p daciones naturales de una real, la obra del cristiano. A de besos y chispas de cism conseguido alargar la vida de fortunada Luisa. ¿Qué habier de la infeliz siguiendo con gorg rale-flor y fisiones de amor clava en el palco escénico men do aplausos de un público que compensación al dinero que dejé taquilló? Tal vez una noche, de la ovación, hubiera plega ales para siempre la espléndida

Dichosa al vivir soñando gloria, adormecida por el amor, riando con la sonrisa en los sin vislumbrar las tragedias vida.

¡Pobre Luisa!

Juan de las Viñas

SE GRATIFICA EL HALL

Un dibujante del Gedeón—no mos autorizados para decir si M Sileno—ha tenido la mala suerte perder ayer, desde el paseo de Vicente al de las Delicias, el or de una página de dibujos.

Como el recuperarlo urge ex diarismamente, nuestro amigo y c fiato se dirige por nuestra media quise haya tenido la suerte de ese jefe de obra, cuya devoción las oficinas del festivo semanario gratificará con espiendidez.

Se trata de una historieta sen da, y las señas—baptito por ca—son las siguientes:

La escena es un café. Un señor mayor, abundante en ner, de aspecto bonachín el par balbucea, y bajo cuyo chibazo se sijn toma asiento ante un velador de las palmeadas de reglamento.

Maldito si parece entrarase de un camarero—cuya chaqueta le las solapas sindas anchas—sentado ante otro velador, está bebido en la lectura de un periódico.

El rascao llega, que por lo lleva prisu no se contaba con palmadas, y al pis del dibujo se la exclamación, también de momento.

—¡Moz: I El interpelado deja caer de la nos el periódico, y parece acord de súbito por un sueño inventado.

El parroquiano, haciendo por de las manos, c'ama coa red energía: —¡Moz: II Pero éste, en vez de acudir a dorra y atender, sigue durmiendo el codo sobre el velador, y la apoyada en la mano.

El camarero aparece en la a letárgica de Oentillas y Avell en el convite de D. Juan: los cruzados encima de la mesa, y beza descansando encima de los as.

El consumidor consumido se es pie, y se desgrita gritando: —¡Moz: III

El camarero continúa n a l

Capas Madrileñas Temporada de invierno DE 1900 A 1901

Se ha recibido un gran surtido de capas en paño azul y café desde 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16 hasta 20 duros. Impermeables en negro y colores.

Federico Alicart, Mayor 45, Castellón

de terminación el movimiento insurreccional.

A. M.

Nuestra última conferencia con Barcelona no la hemos podido celebrar por haberlo prohibido el Delegado del Gobierno.

La noticia que ha motivado la suspensión no la creemos de importancia pero el celo del Sr. Delegado nos ha dejado sin esta conferencia.

Colegio-Viciana

De 1.ª y 2.ª enseñanza, (internas y externas)

DE BURRIANA

Octavo año de su fundación

CURSO DE 1900 A 1901

Este Colegio, ofrece la ventaja sobre muchos colegios de España, y en particular en esta provincia, de ser uno de los más económicos; tanto es así, que por 130 duros al año se encarga de matrículas, libros, comisiones de exámenes y exámenes, manutención, enseñanza y asistencia. Otra ventaja superior es la de tener todos sus profesores los títulos de doctor ó Licenciado en las facultades de Ciencias ó Letras únicos hoy autorizados por la ley para dar validez académica á juicio de los comisionados de cátedra que examinan en el mismo Colegio. Tales razones, convencen á los padres que quieran que sus hijos obtengan el grado de bachiller, se perfeccionen en primera enseñanza, ó bien prepararse para el comercio y en todas carreras del Estado.

Observaciones.—Los alumnos internos de primera enseñanza, abonarán 100 duros al año por trimestres adelantados, y podrán ingresar el día primero de cada mes.

Los alumnos que estudien para obtener el grado de bachiller, abonarán por trimestres 130 duros por el curso. Estos podrán ingresar y matricularse en Setiembre y trasladarse de otros puntos á éste hasta el día 30 de Abril.

Para más detalles, pídase el Reglamento.

PASAJES GRATIS AL PARA (BRASIL)



Todos los meses saldrá de Valencia un vapor para Oporto (Portugal) combinando con los que desde dicho puerto parten hacia el Estado del Pará, con pasaje gratis. Para más detalles y arreglo de la necesaria documentación, acóndase al Sr. Bermúdez, Mayor 94, Castellón.

Anuncio al público

Confeción de sellos de metal, goma y lacre.—Gravados en metal y madera.—Tintas para sellos y limpieza y composturas de los mismos. Se componen toda clase de relojes garantizando la compostura, y se emponan los de cuero, quedando como nuevos. Única casa en VINARÓZ, calle Mayer, núm. 42, junto al Mercado de esta Ciudad. Se reciben encargos de todas partes, designando persona que garantice el importe del trabajo.

Plantíode Naranjos OJO PROPIETARIOS

Hay para vender 4.000 naranjos injertos del presente año, preparados durante su recreo con lá creosina y otros ingerdientes contra la serpetta y otras plagas. También hay 12.000 naranjos para injertar, magníficos pies. Diríjase á D. Vicente Llorach Miralles, en Benicarló.

Imp. á c. de V. Bayo.

Conferencia telefónica DESDE MADRID

Madrid 5, 6'10 t.

Documento importante

Aseguran que el Gobierno piensa dirigirse al Sumo Pontífice solicitando intervenga en los actuales sucesos dejando oír su autorización vez, para evitar que si clero español favorezca la insurrección.

Dícese también que el documento en que el Gobierno eleva dicha súplica será mandado á Roma por conducto de una escuadra vieda de un general que murió en África; supónese que se aluta á la vinda del general Margallo.

El documento está redactado en sentido respetuoso, pero muy enérgico y levantado.

La prensa

«El Imparcial» no publica hoy artículo de fondo. «El Líbero», «El Globo» y «El País», coinciden todos en dar fracaso al actual movimiento carlista.

En Alcoy

Han sido fuerzas en persecución de la partida carlista. El cura de Bonifait ha sido preso.

En la bolsa

El día de hoy es de gran animación. Los valores han subido de una manera extraordinaria. Hay gran demanda de papel sin duda por los obtimemos que reinan sobre el aparato de los carlistas.

Lo que dice el Gobierno

Bien ven la casa los ministros cuando se guran hay que coincidir con la apertura de cortes el levantar la suspensión de las garantías constitucionales.

Habla Linares

El ministro de la Guerra se felicita del resultado de la gestión emprendida contra los carlistas y más al ver que desaparece la rebelión sin necesidad de movilizar tropas ni haber hecho otros gestos que lo estrictamente necesario.

Telegramas oficiales.—De Barcelona.

El Capitán General de Cataluña dice haber recibido comunicación del jefe de la Guardia civil de Berga diciéndole que puede considerarse disuelta la partida que se levantó allí y que los cabecillas que le mandaban se han internado en Francia.

De Toledo

El gobernador de dicha ciudad telegrafía al ministro desluciendo en absoluto se haya presentado en que la provincia partida alguna carlista.

De Jaen

Otro telegrama del Gobernador censa completa tranquilidad en que la provincia.

Laboratorio Químico

Dr. Peset

7, Plaza de San Francisco, 7 VALENCIA

Analizada el agua de pozo que presenta D. Vicente Agustí Bartoll, de Almazora (Castellón), resulta: Transparente, incolora, inodora, insípida, de reacción ligeramente alcalina y se enturbia bastante por la ebullición. Grado hidrotimétrico=36.

Residuo en litro, seco á 180° c.=0'8711 gramo.

Las substancias disueltas en esta agua son, con arreglo á sus cantidades decedientes, las que siguen: en primer término los carbonatos de cal, sosa y magnesia; en segundo lugar los sulfatos, con predominio del cálcico; luego llegan los cloruros, de sodio en particular; y por fin algo de hierro, faltando casi en absoluto las materias orgánicas.

De todo lo cual se desprende que es buena como potable, pero muy particularmente medicinal en los trastornos digestivos por su relativa abundancia en carbonatos alcalinos y térreos.

Para que así conste, expido esta nota analítica hoy 17 Agosto 1900.

V. Peset.

CALEFACCIÓN POR PETROLEO Caloríferos marca «DITMAR» Buen calor, poco consumo Precio 15 pesetas uno **COCINAS PORTÁTILES** Economía, comodidad, prontitud y aseo Coccinillas para campo, viaje, cacerías, etc. Precios excepcionales. De venta en todas buenas lampisterías, ferreterías y bazares de la provincia.

Se vende

un escopate y un rótulo nuevo para una casa de comercio. Darán razón en esta imprenta.

su esposo; la joven ha muerto igno rando la enfermedad que le llevó al sepulcro, y así ligero catarro que se anunció en el teatro, como preámbulo de una fiebre que terminó en la tumba, poco á poco fué nublando la vivaz sima luz de los hermosos ojos negros de la niña.

Creyente y descreído, libre al pensar, pero amante fervoroso del deber y del orgullo, enemigo de la flección, ha demostrado Gea tener corazón grande y generoso, practicando por inducciones naturales de una nobleza real, la obra del cristiano. A fuerza de bases y chispazos de ciencia ha conseguido alargar la vida de la infeliz Luísa. ¿Qué hubiera sido de la infeliz siguiendo con gorgoros de rufianes y flecciones de amorosa esclava en el palco escénico mandigando aplausos de un público que busca compensación al dinero que dejó en la taquilla? Tal vez una noche, después de la ovación, hubiera plorado las alas para siempre la espléndida tiple.

Dichosa al vivir soñando con la gloria, adormecida por el amor, y muriendo con la sonrisa en los labios, sin vislumbrar las tragedias de la vida.

[Pobre Luísa!

Juan de las Viñas.

SE GRATIFICA EL HALLAZGO

Un dibujante del *Gedón*,—no estamos autorizados para decir si Moya ó Silveo—ha tenido la mala suerte de perder ayer, desde el paseo de San Vicente al de las Dolencias, el original de una página de dibujos.

Como el recuperarlo urge extraordinariamente, nuestro amigo y compañero se dirige por nuestra mediación á quien haya tenido la suerte de hallar ese jefe de obra, cuya devolución, en las oficinas del festivo semanario, se gratificará con esplendidez.

Se trata de una historieta semi mudo, y las escenas—capítulo por capítulo—son las siguientes:

I

La escena es un café. Un señor mayor, abundante en carnes, de aspecto bonachón el par que bello; y un joven cuyo chispeo avocaba un fijo toma asiento ante un velador, y de las palmas de reglamento.

Maldito si parece entorrecer de ellas un camarero—cuya chaqueta luce en las solapas sendas anchas—al cual, sentado ante otro velador, está embobado en la lectura de un periódico.

II

El recién llegado, que por lo visto lleva prietas no se contenta con dar palmadas, y al pie del dibujo se lee esta exclamación, también de reglamento.

—¡Mezcl!

El interpelado deja caer de las manos el periódico, y parece asustado de súbito por un sueño invencible.

III

El parroquiano, haciendo portavez de las manos, clama con redoblada energía:

—¡Mozoll!

Pero éste, en vez de acudir su motor y atender, sigue durmiendo con el codo sobre el velador, y la cabeza apoyada en la mano.

IV

El camarero aparece en la actitud lúrgica de Gontellas y Avellaneda en el convite de D. Juan: los brazos cruzados encima de la mesa, y la cabeza descansando encima de los brazos.

El consumidor consumido se pone de pie, y se desgrana gritando:

—¡Mezcl!

V

El camarero continúa en su mis-

r los guanos, esposo con la en extendió el agió entre sus ceita y están frente un solo fué mudo, ella siempre aque. aron el poema de mi lado, yo á nadie más a muerte, más desvanecido y ron en sus ojos tanto tiempo los sacerdotes os, y sobre el de observación el comentario tiana sepulta or los jóvenes deambulador; rman Isabel y no y Jolista, hasta nosotros tesca envuelta exagerado roa real entra Vicente Gea. rasgos de esa maravillosa, hijos de la so existe en el por lo gran or lo noble y este matrimo mundo. rtunada Luísa, ón entero, y io.—¿Qué maes anteriores ó con depende sidad del acto la flección so- oto hará poco o en nuestro apañía de zar- cenario el mé- á la tiple en- otogonista. or de la dolan- ó en un in- ojo, máquinas; a la sociedad; de los gran- e misterios y , que los ca- que débil or- portar mucho r despertando público exi- ma del arte, entusiasmo la y necesita por ncha tranqui- testó Luísa ad es mi ane- iar, no hay bo al teatro, a la escena y co, conocedor s palabras de Doctor—pero as barreras se iva podrá es- tender á su reveló un co- no, generoso, vivir sujeto á su peso la fiores rjos, y convenien- la artista del al poco tiem- el espazo de ella ha vivido o entero ali- y resumiendo

ALTES GRAN REBAJA



48
COLON
48

Castellón

RELOJES

RELOJERIA Y ÓPTICA

Lentes y gafas de cristal de roca garantizado á 7 pesetas; estuches para los mismos de todas clases á 50 céntimos; cristal ahumado á 50 céntimos, montados al aire á 2 pesetas con estuche, cordones de torsal seda á 20 céntimos.

desde 3 pesetas en adelante y despertadores desde 5 id.
Un completo surtido en cadenas de todas clases y relojes de todas las mejores marcas en toda clase de cajas, repeticiones, cronógrafos contadores calendarios con fases de la luna y despertadores de bolsillo.
Reloj esqueleto de marcha exacta y sólida construcción muy elegante.

EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE
Últimas noticias y telegramas

Precios de suscripción: En Castellón, al mes, UNA PESETA.
Fuera, TRES PESETAS trimestre.
Anuncios y esquelas á precios convencionales.

Remitidos á 25 céntimos de peseta línea; á los suscriptores á mitad de precio. En primera plana se admiten esquelas hasta las cuatro de la tarde. En segunda y tercera hasta las cinco.

Banco Vitalicio de España

La Previsión y Banco Vitalicio de Cataluña

Compañías de seguros sobre la vida y accidentes, reunidas

GARANTÍAS:

Capital social.....	Ptas. 15.000.000
Reservas	11.002.869'88
Capitales asegurados desde la fundación de las Compañías hasta 30 Sept. 1899.	230.681.890'25
Pagado por siniestros, pólizas vencidas y otros conceptos hasta igual fecha.....	16.667.244'40

Esta Sociedad se dedica á constituir capitales para la formación de dotes, redención de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas ó diferidas y seguro de capitales pagaderos á la muerte del asegurado.

REPRESENTACIONES EN TODA ESPAÑA

Domicilio social: Ancha, 64.—Barcelona

Delegado en esta provincia, DON MANUEL SALVADOR ADELL, Falcó, 8.—Castellón.

Guano Ancora

DE LA

SOCIEDAD BELGO ALEMANA EN ROSKIN

Agente general en España Alejandro Pik.—Bailón, 17. BARCELONA

Este guano universalmente conocido se recomienda por la pureza y alta graduación de las materias que lo componen y cuya riqueza se garantiza con los análisis de multitud de ámaras agrícolas extranjeras y nacionales.—Desconfiar de las imitaciones. Guano G. para cereales, remolachas hortalizas cáñamo maíz, etc etc.—Guano E. para patates y toda clase de tubérculos.—Guano W. especial para viñas y árboles frutales, recomendándose eficazmente para las replantaciones é injertos de vides americanas.

La casa ha preparado asimismo una clase G. ESPECIAL PARA ARROCES y otra clase W. ESPECIAL PARA NARANJOS destinados exclusivamente á estos dos importantes cultivos de las regiones valencianas asegurando á cuantos agricultores las ensayen, un rendimiento en las cosechas, superior al obtenido con el empleo de cuantos guanos se hayan empleado hasta la fecha.

Depositario en Castellón: F. CAZADOR CARPI.

DINERO

Vicente Gaya Canelles

Única casa autorizada por el Gobierno que paga una contribución anual de pesetas mil para poder facilitar dinero á toda clase de empleados particulares, comerciantes y artesanos en pagarés, recibos y letras al precio módico de ocho días vista el uno por ciento para Castellón y toda su provincia. Esta casa debido á la grande economía que hace sus operaciones y la poca garantía que exige, no tiene competencia. Nota: también hace operaciones si son importantes y la garantía es sólida á ocho días al 1/2 por 100 para Castellón y toda su provincia.

González Chermá 8 (Castellón) prof.

José Ballester

Médico-oculista



(TORRENTA LA GENIA)

Extra: exámenes y práctica toda la tarde de 19 á 4 tarde.

D. NARCISO DIAZ PE ESCOVAR

Entre las publicadas figura:
«Eflmeras» (colección de Poesías), 4'50 pesetas.
«Malaguñares» (Colección de 900 Cantares), 3 pesetas.
«Curiosidades Malagueñas» (obra histórica), 8 pesetas.
«Ejemplares Malagueñas», 2 pesetas.
«Compendio de la historia de la escena española», 1 p'seta.
«Más Cantares», 0'50 pesetas.
«Arte Teatral», 0'40 Ptas.
Los pedidos podrán hacerse al Editor D. A. Alcide, Zorrilla 2, Málaga remitiendo el importe en sellos de Correos.
A los Sres. Suscriptores á nuestro periódico se hará una rebaja del 25 por 100.

ACADEMIA LLINAS

Situada en el nuevo edificio que ocupa el Colegio de Luis Vives

Valencia, plaza del Príncipe Alfonso, núm. 8 (Parterre), Valencia

Preparación completa para todas las carreras militares

Director, D. FRANCISCO LLINAS, Comandante de Artillería, con la cooperación competente de otros jefes y oficiales del ejército y profesores de la clase civil de título en la Facultad de Ciencias.

Esta Academia, por razón del Colegio en que se halla instalada, puede admitir alumnos durante todo el año, tanto externos como internos.

En el mismo domicilio se facilitarán reglamentos y cuantos informes se requieran acerca de la preparación, así como de las condiciones referentes á los alumnos internos.

LA CORRESPONDENCIA, AL DIRECTOR

SOCIETE SAN GOBAIN

CHAUNY ET CIRREY

FUNDADA EN 1835

ABONOS QUÍMICOS DE SAN GOBAIN

ABONO SAN GOBAIN

Abono completo intensivo y propio para todos los cultivos.

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 9 á 10 por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoniaco equivalente á fosfatos, 22 á 23 por 100.
Acido fosfórico total equivalente á fosfatos, 25 á 27 por 100.
Sulfato de potasa, 5 á 6 por 100.

ABONO VALENCIANO

CONCENTRADO

Abono completo para todos los cultivos.

COMPOSICION

Amoniaco, 9 á 10 por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos, 5 á 20 por 100.
Sulfato de potasa, 2 á 3 por 100.

ABONO VITICOLA

INTENSIVO

Abono completo.

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 7 á 8 por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalentes á fosfatos, 18 á 20 por 100.
Sulfato de potasa, 10 por 100.

Representante en Castellón y provincia: D. Evaristo Mosford. Fábrica plaza de San Luis, núm. 41, D. Pascual Berra, Val de Usá, San Cristóbal, (Balearias).—Director general en España: César B. Gómez, Catedrático de Química. Nota: El comprador de abonos que no exige una garantía formal y escrita de la composición de los que adquiere, compromete sus intereses como el comprador.

E

Castellón, un mes. 1 peseta
Fuera, trimestre. 3

Número suelto 5 céntimos
Año VIII.—Núm. 1.34

ACTUALIDAD

Mientras el Sr. Ramos Izquierdo toma posesión del cargo de ministro de Marina, otro Ramos Izquierdo, hermano del anterior levanta una partida carlista en las inmediaciones de Alcoy.

Nuestro flamante ministro, general de la armada, y su simpático y apuesto primo, que sin duda aspira al mismo cargo en la que se armar, no pueden quejarse del actual estado de cosas, que tan tristes momentos y cabizbajos nos trae á la memoria de los españoles, ya que gracias á él, han brotado como quien dice la vida, pasando á ser universalmente conocidos y admirados.

El nuevo ministro de Marina—busca y captura tantos afanes y su res ha costado al Sr. Azcárraga—el propósito, según versiones de prensa, de organizar una escuadra que recorriera las costas de Cataluña para evitar el contrabando de armas y pertrechos de guerra, destinada á la facción; pero una cosa son los propósitos y otra la triste realidad como del dicho al hecho media gran trecho, según dice el refrán Sr. Ramos Izquierdo, dando una vuelta á la izquierda, confía que ahora no es posible la organización aquellos elementos navales, por decir de ellos; pero que si las circunstancias lo aconsejan y la situación agrava, se prepararán no una, sino escuadrillas de barcos de guerra, destinadas á guardar las costas catalanas y las del litoral cantábrico.

De donde van á salir estas fuerzas después de reconocer que carecen de ellas, no nos lo dice el Sr. Ministro pero Dios y su primo—el del Sr. Ramos naturalmente—quieran, que la insurrección carlista no pase á mar y res aunque pierda el ministro de Marina, la gloria que le podría coronar, y que indudablemente conseguiría al llevar á la práctica la cuestión de aquel proyecto.

Tendrán pues que esperar algunos primos, tiempos mejores, y ocasiones más propicia y adecuada que la presente; mientras tanto contétese Sr. Ramos Izquierdo.—Ministro de Marina—con el momio que por clasificación le corresponde, sia metido en dibujos, ni en más organizaciones navales, que el país ya escarmentado habría de lastar con las señas de conformarse á su vez el Sr. Ramos Izquierdo cabecilla carlista—con el presente ensayo insurreccional, que se ha tenido toda la aceptación que excepcional importancia requiere, se procurará corregirlo y purgarlo de defectos, en la próxima reprimenda.

Todo es cuestión de nimbros tiempo; y qué diablos, lo que es el tiempo no se pueden quejar los listas, que con el actual Gobierno ven de cara al Dios Cronos, no ciernen aireado y cestudo, sino de burla y apacible sonrisa; y por falta de miembros tampoco, pues aparte de el Gobierno que nos des gobierna, encarga de proporcionarlos á ministros con sus leñidades y torpezas abundan y aún sobran en nuestra oligarquía política—fin de siglo, milias y hasta individuos tan apocados como el del actual Ministro